



**Universidad Del Sureste  
Campus Comitán  
Licenciatura en Medicina Humana**

**Tema: Ensayo.**

**Nombre del alumno: Alex Peña  
Xochitiotzi  
Grupo: "B"**

**Grado: Segundo semestre  
Materia: Epidemiología  
Nombre del profesor: Culebro  
Castellanos Cecilio**

## Antecedentes históricos de la epidemiología

Podemos entender que la epidemiología es la rama de la salud pública teniendo como propósito el fin de descubrir y explicar en una manera dinámica la salud poblacional y así poder intervenir en su curso natural como tal, siendo lo anterior dicho su definición, decimos que la etiología de la palabra es derivada del griego que son tres vocablos: *Epi*: sobre; *Demios*: pueblo; *Logia*: conocimiento.

Para la epidemiología una población se constituye por un grupo de unidades cohabitando en una misma área y en tal sentido podrán identificarse poblaciones de distintos tipos y formas, teniendo sobre todo que como parámetros generales de las poblaciones epidemiológicas debemos decir que siempre están referidas a una zona geográfica y un tiempo determinados, en resumen la epidemiología por la conjunción de tres componentes que serían personas ya sean a demás hechos u objetos, lugar y tiempo. Viendo un poco de historia la epidemiología se remonta en diferentes lugares de adopción de este método, algunos con la cultura egipcia otros con la cultura griega, pero no es en estas épocas donde tiene mayor impacto como lo es hasta el desarrollo de la estadística en los siglos XVII y XIX que la epidemiología adquiere jerarquía y relevancia.

En la actualidad ha tenido contribuciones como son en enfermedades infecciosas, ambientales, enfermedades crónicas y accidentes a demás de eso también implementa otros elementos como lo es la gestión de sistemas y servicios de salud por mencionar algunos ejemplos son el marketing, auditoría, administración calidad y costos de diagnósticos y tratamientos, lo social que participa en lo estadístico y como apoyo metodológico, en el ámbito de lo legal ya que esta necesita de testigos respecto a posibles relaciones de causa y efecto, las personas encargadas de hacer esta labor de la epidemiología son los epidemiólogos que deben de cumplir su conocimiento de manera amplia sobre los tres parámetros importantes de manera enfatizada su centro de apoyo es la prevención que es basada en el riesgo

En conclusión podemos dejar en claro que la epidemiología se encarga junto con el apoyo de tres factores importantes que son la población, lugar y tiempo a definir y explicar la dinámica de la salud poblacional, estableciendo parámetros de lo que se puede esperar en determinadas situaciones como lo sería en una epidemia siendo este el aumento de la cantidad de casos de una enfermedad ya sea infecciosa o no, mas allá de lo esperado en una zona y tiempo determinados.

## Bibliografía

(S/f-b). Gruposancorsegueros.com. Recuperado el 14 de febrero de 2022, de

[https://web.gruposancorsegueros.com/\(X\(1\)S\(ez13hmk442d130m04ttcwowc\)\)/Paginas/tempContenidoDetalleArgentina.aspx?cid=101&AspxAutoDetectCookieSupport=1](https://web.gruposancorsegueros.com/(X(1)S(ez13hmk442d130m04ttcwowc))/Paginas/tempContenidoDetalleArgentina.aspx?cid=101&AspxAutoDetectCookieSupport=1)